
Auf einen Blick

Vom 10.-12. Dezember 2019 machten 30 Schülerinnen und Schüler der Sekundarschule Rüsternbreite, der 
Sekundarschule Völkerfreundschaft und des Ludwigsgymnasium Köthen gemeinsam Politik! Nach einem 
Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen Anträge und bereiteten sich auf die 
Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) 
„Jugend, Soziales und Bildung“, „Hauptausschuss“ und „Bau, Umwelt und Energie“ diskutierten die Politik-
Klassen ihre Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer großen 
fiktiven Ratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/köthen/

Danke für Pimp Your Town! Köthen 2019!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Köthen           Politik zum Anfassen e.V.                 11. Dezember 2019 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Rates im Planspiel Pimp Your Town! 
 Donnerstag, 12. Dezember 2019, 10:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Förderung kleiner Betriebe ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
2. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Weihnachtsmarkt am 

Kugelbrunnen ✺ 
 Ausschuss für Hauptausschuss  
		
3. der SKS Rüsternbreite zu Bau eines Einkaufszentrums ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
4. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Aufräumen der Parkanlagen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
5. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Schwimmbad Erneuerung  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
6. der SKS Rüsternbreite zu Auf Veranstaltungen der Stadt auf Plastik 

verzichten ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
7. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Förderung von Hilfsorganisationen 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
8. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Verbesserrung der Musikmeile 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
9. der SKS Rüsternbreite zu mehr Anlaufstellen für Jugendliche 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
10. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Einbeziehung der Bürger ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
11. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Billigere Tickets für Schüler und 

Azubis ✺ 
 Ausschuss für Hauptausschuss  
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12. der SKS Rüsternbreite zu Deko in der Stadt. ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
13. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Bessere Infrastruktur ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
14. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Bessere Parkplätze in Köthen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
15. der SKS Rüsternbreite zu Saubere und neue öffentliche Toiletten ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
16. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Bessere Ausstattung der Schulen 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
17. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Sozialprojekte der Generationen 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
18. der SKS Rüsternbreite zu Cafeterien an Schulen 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
19. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Cannabis legalisieren ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
20. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Mehr Kotbeutelstationen ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
21. der SKS Rüsternbreite zu verbesserte Sportplätze  ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
22. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Überdachung an/von Bushaltestellen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
23. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Mehr Beleuchtung in den Straßen  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
24. der SKS Rüsternbreite zu Mehr Sitzbänke mit Schattenplätzen und 

Unterstellmöglichkeiten ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
25. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Mehr Veranstaltungen für Jugendliche  

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
26. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Mehr Tierpensionen 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
27. der SKS Rüsternbreite zu Fahrdienste vom Krankenhaus 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
28. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Förderung von Sportvereine ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
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29. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu E-Roller ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
30. der SKS Rüsternbreite zu Kletterhallen in Köthen ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
31. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Mehr Begrünungen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
32. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Bessere Fußwege in der Stadt  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
33. der SKS Rüsternbreite zu verbesserte Spielplätze ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
34. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Erhält der Jugend 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
35. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Hilfstellen für Obdachlose 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
36. der SKS Rüsternbreite zu Bessere Krankenversorgung für Kinder 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
37. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Vielfalt von Freizeitangeboten ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
38. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Neue Toiletten ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
39. der SKS Rüsternbreite zu Öffentliche Treffpunkte ✺  Ausschuss für Hauptausschuss  
		
40. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Verbesserung des Internetz ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
41. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Leere Läden wieder aufbauen  ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
42. der SKS Rüsternbreite zu mehr Mülleimer ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
43. der Ludwigsgymnasium Köthen zu Förderung von Fachkräften durch Geld  

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
44. der Sekundarschule Völkerfreundschaft zu Jobangebote für Jugendliche 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
45. der SKS Rüsternbreite zu Ausbau der Schulhöfe 

✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Förderung	kleiner	Betriebe	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Stadt	Köthen	kleinere	Betriebe	fördert	und	unterstützt.	
Anhand	von	finanzieller	Unterstützung	und	Marketing-Hilfe.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Kleinere	Betriebe	bekommen	mehr	Möglichkeiten	sich	zu	entfalten	und	sich	zu	entwickeln.	
	
Celine	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Weihnachtsmarkt	am	Kugelbrunnen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Weihnachtsmarkt	in	Köthen	sollte	vergrössert	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Besucher,	unter	anderem	Touristen	würden	länger	da	bleiben.	
	
Hannah	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Bau	eines	Einkaufszentrums	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	soll	ein	Einkaufszentrum	gebaut	werden,	damit	man	mehr	Möglichkeiten	zum	shoppen	
hat.	Es	soll	im	Zentrum	der	Stadt	gebaut	und	von	der	Stadt	finanziert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	kann	mehr	shoppen.	Dann	müsste	man	nicht	durch	die	ganze	Stadt	fahren.	Es	würden	
auch	mehr	und	größere	Geschäfte	nach	Köthen	kommen.	
	
Marc	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	2	Ja	|	16	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Aufräumen	der	Parkanlagen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Parkanlagen	aufgeräumt,	d.h.	von	Müll	gesäubert,	und	
gepflegt	werden.	Defekte	an	z.B.	Bänken	sind	zu	reparieren.	Dafür	sollen	Stellen	geschaffen	
und	finanziert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Besonders	im	Friedenspark	fällt	auf,	dass	teilweise	sehr	viel	Müll	herumliegt.	Die	Bänke	sind	
in	ihrem	Zustand	nicht	mehr	benutzbar.	
	
Max,	Anthony	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Schwimmbad	Erneuerung		 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	das	Aussenbecken	vergrößert	wird,	die	Fließen	schöner	
gemacht	werden,	die	Umkleiden	vergrößert	werden	und	das	Essen	verbessert	wird	.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	sieht	nicht	schön	aus,	es	ist	sehr	herunter	gekommen	und	das	Essen	ist	nicht	frisch.		
	
Nico	und	Tim		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Auf	Veranstaltungen	der	Stadt	auf	Plastik	verzichten	
	 								
	
Beschlussentwurf	
Auf	öffentlichen	Veranstaltungen	der	Stadt	fordern	wir,	dass	auf	Plastik	verzichtet	wird	und	
stattdessen	wiederverwendbare	Tüten	und	Verpackungen	genutzt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusätzlich	zum	genannten	soll	auch	auf	Plastikgeschirrund	
Aufbwahrungsmittel	aus	Pastik	verzichtet	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	viele	Leute	ihre	Plastiktüten	danach	wieder	wegschmeißen,	denken	wir,	es	sei	eine	gute	
Idee	um	Plastikmüll	zu	reduzieren.	Außerdem	denken	wir,	dass	man	so	ein	größeres	
Umweltbewusstsein	in	Köthen	erzeugen	kann.	
	
Magdalena	und	Emilia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	7	Ja	|	8	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Förderung	von	Hilfsorganisationen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Hilfsorganisationen	wie	z.B.	der	Katastrophenschutz	oder	der	
DRK	mehr	Mittel	zur	Verfügung	gestellt	bekommen.	Diese	sind	primär	materiell.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Organisationen,	welche	Menschen	helfen	und	Sie	retten,	sollten	mit	finanzieller	Hilfe	
unterstützt	werden,	damit	Sie	in	der	Lage	sind	auch	mehr	Menschen	zu	helfen.	
	
Gina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	3	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Verbesserrung	der	Musikmeile	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Die	Musikmeile	sollte	vergrößert	und	verlängert	werden,	sie	sollte	zwei	Mal	pro	Jahr	
stattfinden,	es	sollten	mehr	als	5	Bands	spielen	und	durch	die	ganze	Stadt	sollte	sie	verlaufen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammen	mit	TOP	25	nach	TOP	25	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dadurch	kann	man	unterbinden	das	zu	denn	zwei	zeitpunkten	niemand	auf	denn	Spielplätzen	
feiert	und	dann	hat	Köthen	schonmal	2	coole	Events.	
	
Ricky	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
mehr	Anlaufstellen	für	Jugendliche	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	mehr	Anlaufstellen	für	Jugendliche.	Konkret	sollen	neue	Jugendclubs,	
Diskotheken	enstehen	um	den	Jugendlichen	Orte	zum	Treff	mit	Freunden	zu	bieten.	Die	
Innenstadt	bzw	zentrale	Orte	eignen	sich	dafür	am	besten	denken	wir.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Bestehende	Jugendclubs	modernisieren	
	
	
Begründung	
Damit	Jugendliche	Orte	haben,	an	denen	sie	sich	mit	Freunden	treffen	können	bzw.	mit	den	
Freunden	etwas	unternehmen	können.	So	bleiben	sie	fern	von	gefährlichen	Straßen	und	
halten	sich	nicht	an	Orten	auf,	an	den	sie	nicht	sein	sollten.	
	
Leon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Einbeziehung	der	Bürger	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Stadt	Köthen	die	Bürger	mehr	in	die	Politik	einbezieht.	
Sie	sollten	mehr	Recht	auf	Mitbestimmung	haben.	Dabei	könnte	eine	demokratieverbundene	
App	helfen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Stadt	richtet	dazu	eine	App	ein	
	
	
Begründung	
Die	Bürger	fühlen	sich	einbezogenen	und	wichtiger.	Sie	können	ihre	Meinungen	und	Ideen	
einbringen.	
	
Celine	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	8	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Billigere	Tickets	für	Schüler	und	Azubis	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Die	Schüler	sollen	nur	weniger	Zahlen	für	Tickets	z.B	in	der	Bahn,	Taxen	oder	auch	Busse.	Oft	
haben	die	Eltern	nicht	viel	Geld	und	können	die	Tickets	sonst	nicht	bezahlen		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Eltern	wohnen	mit	ihren	Kindern	nicht	in	der	Stadt	wo	die	Kinder	in	die	Schule	gehen,	
dadurch	müssen	sie	mit	dem	Bus	fahren.	Manche	haben	das	Geld	nicht	um	den	Bus	zu	
bezahlen.	
	
Jannik	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	3	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	11	Ja	|	3	Nein	|	9	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Deko	in	der	Stadt.		 								
	
Beschlussentwurf	
Es	soll	bessere	und	mehr	Deko	in	der	Stadt	geben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	Deko	würde	es	ein	besseres	Image	für	Köthen	geben,	somit	würden	mehr	Touristen	
angelockt	werden.	
	
Emily	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	5	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Bessere	Infrastruktur	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,dass	die	Straßen,Fuß-	und	Radwege	ausgebaut	werden.	Ebenfalls	
wäre	eine	bessere	Beleuchtung	gut.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammen	mit	TOP	32	"Bessere	Fußwege	in	der	Stadt"	nach	TOP	13.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	die	Zustände	und	Straßen	in	manchen	Bereichen	nicht	gut	sind.	Es	gibt	Gefahren	zu	fallen	
und	sich	zu	verletzten,wenn	die	Wege	ausgeleuchtet	sind	ist	die	Gefahr	zu	fallen	verringert.	
	
Max,Anthony	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Bessere	Parkplätze	in	Köthen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	gibt	wenige	Parkplätze.	Es	ist	für	Besucher	wenig	Platz	und	bei	Veranstaltungen	gibt	es	zu	
wenig	Parkplätze	.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Parkplätze	sind	häufig	voll	und	nicht	alle	Menschen	finden	einen.		
	
Nico	und	Tim		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	4	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	7	Ja	|	15	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Saubere	und	neue	öffentliche	Toiletten	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	das	Bauen	neuer	öffentlichen	Toiletten,	die	regelmäßig	von	Personal	der	Stadt	
gesäubert	werden	sollen.	Die	Toiletten	sollten	möglichst	in	der	Innenstadt	und	an	
Spielplätzen	stehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Bestehende	öffentliche	Toiletten	sollen	besser	ausgeschildert	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	jemand	auf	Toilette	muss,	hat	man	nicht	viele	Möglichkeiten,	wenn	nicht	gerade	ein	
Restaurant	in	der	Nähe	ist.	Kinder	können	sich	die	bezahlungspflichtigen	Toiletten	meist	
nicht	leisten.	Der	Toilettengang	ist	ein	Grundbedürfnis,	was	stets	als	kostenfreie	Möglichkeit	
angeboten	werden	sollte.		
	
Magdalena	und	Emilia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	4	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Bessere	Ausstattung	der	Schulen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Schulen	in	Köthen	modernisiert	und	besser	ausgestattet	
werden	sollen.	Dies	beinhaltet	die	Renovierung	der	Schulen,	sowie	die	Ausstattung	der	
Schulen	mit	Geräten	wie	Smartboards,	Computer	etc.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Modernisierung	von	Schulen	sorgt	unserer	Ansicht	nach	für	eine	bessere	Lernatmosphäre	
und	eine	größere	Motivation	der	Schüler.	Es	bietet	außerdem	mehr	Möglichkeiten	der	
Unterricht	zu	gestalten	und	Aufgaben	zu	bewältigen.	
	
David	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Sozialprojekte	der	Generationen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	sollte	in	den	Schulen	Projekte	geben,	wo	Klassen	Besuche	machen	in	den	Altersheimen	
und	sich	mit	den	älteren	Leuten	beschäftigen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	wir	wollen,	dass	die	verschiedenen	Generationen	besser	miteinander	kommunizieren	
können.	
	
Sahra	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	17	Ja	|	0	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Cafeterien	an	Schulen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	Versorgung	in	Pausen	an	Schulen,	vor	Allem	an	der	SKS	Rüsterbreite.	Konkret	
sollen	Cafeterien	enstehen,	wo	Schüler	sich	in	den	Pausen	etwas	zu	Essen	und	zu	Trinken	
kaufen	können.	Als	Versorgung	in	den	Pausen	stellen	wir	uns	z.B.	belegte	Brötchen	und	
Wasser	vor.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Damit	Jugendliche,	wenn	sie	z.B.	ihr	Essen	vergessen	haben,	die	Chance	haben	sich	etwas	zu	
kaufen	und	weil	Versorgung	an	Schulen	sehr	wichtig	ist.	Vor	allem	ist	Trinken	an	besonders	
heißen	Tagen	sehr	wichtig,	damit	die	Schüler	richtig	lernen	können.	
	
Leon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Cannabis	legalisieren	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	der	Stadt	Köthen	eine	Sonderzone	zur	Legalisierung	von	
Cannabis	entstehe.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	durch	die	Legalisierung	von	Cannabis	die	Kriminalitätsrate	sinkt.	Es	müsste	allerdings	
auch	kontrolliert	werden.	
	
Paul	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	1	Ja	|	6	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	7	Ja	|	13	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Mehr	Kotbeutelstationen	für	Hunde			 								
	
Beschlussentwurf	
Es	sollen	viel	mehr	und	vor	allem	verteiltere	Kotbeutelstationen	angebracht	werden	um	
Sauberkeit	zu	gewährleisten.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Viele	Menschen	haben	Hunde	und	sie	gehen	mit	ihnen	durch	die	Stadt	und	auch	durch	Parks	
und	die	Hunde	machen	dort	auch	ihr	Geschäft	und	wenn	man	kein	Beutel	dabei	hat	dan	
lassen	die	meisten	das	einfach	liegen.	Darum	müssten	überall	Kotbeutelstationen	hängen	um	
alles	sauberzuhalten.		
	
Jannik	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
verbesserte	Sportplätze		 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	sollen	die	Sportplätze	verbessert	werden.	Unter	anderen	soll	es	bessere	Flutlichter	geben	
und	der	Rasen	soll	besser	gepflegt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	kann	aktuell	nicht	richtig	spielen	und	es	gibt	eine	höhere	Verletzungsgefahr,	wenn	der	
Rasen	abgenutzt	ist.	Die	Flutlichter	funktionieren	nicht	und	über	den	Tribünen	gibt	es	kein	
Dach	oder	"Schutz"	gegen	Regen.		
	
Robert		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	2	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	4	Ja	|	14	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Überdachung	an/von	Bushaltestellen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Bushaltestellen,	an	denen	viel	Verkehr	herrscht	sowie	
solche	an	denen	regelmäßig	Schulbusse	halten,	Überdachungen	erhalten.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammen	mit	TOP	24	"Mehr	Sitzbänke	mit	Schattenplätzen	und	
Unterstellmöglichkeiten"	zu	TOP	22.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dies	wäre	gut,	da	viele	Busschüler	oder	Busfahrende	im	allgemeinen	länger	auf	ihren	Bus	
warten	müssen.	Die	Errichtung	von	Dächern	würde	dem	Schutz	vor	Regen,	Schnee	dienen.	
	
Max,	Anthony	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	3	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Mehr	Beleuchtung	in	den	Straßen		 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	sollen	mehr	Straßenlaternen	aufgestellt	werden,	damit	es	nicht	mehr	so	viele	dunkle	
Stellen	in	Köthen	gibt	.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zurückgezogen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	sehr	dunkel	in	einigen	Straßen	und	daher	sehr	gruselig	in	der	Nacht.	
	
Tim	und	Nico	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Mehr	Sitzbänke	mit	Schattenplätzen	und	
Unterstellmöglichkeiten	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	wünschen	in	der	Stadt,	sowie	in	Schulen	mehr	Sitzbänke	mit	Schatten-	und	
Unterstellmöglichkeiten	bei	Regen,	da	wir	diese	kaum	besitzen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammen	mit	TOP	22	nach	TOP	22	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Bei	starkem	Regen	wird	man	schnell	nass,	wenn	man	keine	Unterstellmöglichkeit	hat.	Vor	
allem	für	Ältere,	aber	auch	Jugendliche	sind	Sitzbänke	sehr	wichtig,	denn	die	älteren	
Menschen	müssen	sich	öfters	ausruhen.	Jugendliche	wollen	sich	mit	Freunden	unterhalten	
und	nicht	die	ganze	Zeit	stehen.	Schattenplätze	sind	im	Sommer	sehr	wichtig,	wegen	der	
Hitze.	
	
Magdalena	und	Emilia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	3	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Mehr	Veranstaltungen	für	Jugendliche		 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	ab	dem	05.03.2020	in	Köthen	mehr	Veranstaltungen	für	
Jugendliche	gibt,	die	durch	die	Kommune	finanziell	unterstützt	werden.	Konkret	geplant	ist	
ein	Sportfest.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammen	mit	TOP	8	nach	TOP	25	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dieses	Thema	ist	sehr	wichtig,	da	es	um	die	Gesundheit	der	Jugendlichen	geht.	Zum	Ersten	
geht	es	darum	die	Jugend	zu	animieren	sportlich	aktiv	werden	und	zum	Zweiten	haben	sie	
Spaß	und	werden	von	einer	zu	hoher	Mediennutzug	abgehalten.	
	
Leon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	22	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Mehr	Tierpensionen	und	Tierheime		 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	wollen	das	es	mehr	Tierpensionen	und	Tierheime	gibt	und	die	Tierpensionen	eine	gute	
Qualität	und	Ausstattung	haben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Tiere	die	kein	Zuhause	haben	oder	untergebracht	werden	müssen,	sollen	ein	gutes	Leben	
haben	und	es	sollte	ihnen	gut	gehen.	
	
Vicky		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Fahrdienste	vom	Krankenhaus	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	einen,	von	der	Stadt	organisierten	Fahrdienst	vom	Köthener	Krankenhaus,	wenn	
eine	Überweisung	in	ein	anderes	Krankenhaus	stattfindet.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dieser	Dienst	ist	wichtig,	da	viele	Patienten,	wenn	ihnen	was	passiert	ist,	oft	hektisch	oder	
aufgebracht	sind	und	sich	deswegen	nicht	voll	auf	den	Verkehr	konzentrieren	können.	Somit	
ist	ein	Unfall	schnell	möglich.	Es	ist	auch	möglich,	dass	sich	während	der	Fahrt	an	der	Lage	
des	Patienten	etwas	ändert	und	in	so	einem	Fall	sind	keine	Fachkräfte	und	Helfer	dabei.	
	
Miriam	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	0	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Förderung	von	Sportvereine	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	finanzielle	Unterstützung	für	verschiedene	
Sportvereine	gäbe,	z.B.	mit	Geld	für	Ausstattungen,	Veranstaltungen	sowie	die	Teilnahme-	
und	Fahrgebühren	für	Wettbewerbe.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	finden	es	wichtig,	dass	Kinder	und	Jugendliche	sich	in	ihrer	Freizeit	sportlich	betätigen	
und	dabei	unterstützt	werden.	Es	gibt	viele	Vereine,	die	sich	auflösen	müssen,	da	sie	sich	
nicht	mehr	alleine	tragen	können.	Um	dies	zu	verhindern	bräuchten	sie	nur	ein	wenig	
finanzielle	Unterstützung	um	weitermachen	zu	können.	Außerdem	hat	die	Teilnahme	an	
Wettbewerben	auf	Kinder	und	Jugendliche	einen	positiven	Einfluss,	da	sich	dort	ihre	lange	
harte	Arbeit	auszahlt	und	die	dafür	auch	ihren	Lohn	erhalten.	
	
Carolin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	2	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
E-Roller	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	sollte	E-Roller	in	unsere	Stadt	geben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusätzlich	Leihräder	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	kommt	schneller	von	einem	Ort	zum	Anderen.	Sie	sind	umweltfreundlicher	als	Autos.	
	
Hannah	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	2	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Kletterhallen	in	Köthen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	soll	eine	Kletterhalle	im	Zentrum	von	Köthen	eingerichtet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ich	stelle	diesen	Antrag,	weil	es	so	mehr	Einnahmen	für	Köthen	geben	würde,	und	es	so	mehr	
Freizeitaktivitäten	in	Köthen	geben	würde.	Außerdem	würde	eine	Kletterhalle	auch	mehr	
Touristen	nach	Köthen	locken.	
	
Emily	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Mehr	Begrünungen	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	innerhalb	sowie	in	der	direkten	Umgebung	der	Stadt	mehr	
Pflanzen,	d.h.	vorrangig	Bäume	gepflanzt	werden.	Konkret	bedeutet	das	vor	allem	das	
Ausnutzen	des	vorhandenen	Platzes	besonders	in	Parkanlagen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Die	Stadt	soll	zusätzlich	Baumpatenschaften	abshließen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	in	Teilen	eher	“grau“	wirkende	Stadt	kann	durch	mehr	Pflanzen	'aufgewertet'	werden.	
Durch	mehr	Pflanzen	ergibt	sich	ein	angenehmeres,	idyllischeres	Gesamtbild.		
	
Max,	Anthony	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Bessere	Fußwege	in	der	Stadt		 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	müssen	Fußwege	erneuert	werden	und	alte	muss	man	entfernen.	Außerdem	braucht	man	
hellere	Wege	durch	die	Steine	.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Zusammen	mit	TOP	13	zu	TOP	13.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Für	die	Sicherheit	der	Bürger	und	für	eine	schönere	Stadt.		
	
Nico	und	Tim		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
verbesserte	Spielplätze	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	wünschen	uns	die	Sanierung	von	Spielplätzen.	Vor	allem	das	Reparieren	von	
Spielgeräten	und	das	Aufstellen	von	neuen	und	interessanten	Spielmöglichkeiten.	Auf	die	
Sauberkeit	sollte	geachtet	werden.	Die	Spielplätze	an	der	Rüsternbreite	oder	auch	der	DRK-
Spielplatz	wären	Sanierungsbedürftig.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Beleuchtung	installieren,	umgefallene	Bäume	aus	der	Fasanerie	für	Spielgeräte	
verwenden	
	
	
Begründung	
Die	Spielgeräte	sollten	repariert	oder	bei	Bedarf	erneuert	werden.	Die	Kinder	sollen	die	
Möglichkeit	haben	sich	gefahrenfrei	auf	und	mit	den	Spielgeräten	zu	Beschäftigen.	
	
Magdalena	und	Emilia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	2	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	15	Ja	|	6	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Erhält	der	Jugend		 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Maßnahmen	ergriffen	werden,	sodass	der	Jugendanteil	der	
Bevölkerung	erhalten	wird.	Immer	mehr	Jugendliche	ziehen	nach	oder	noch	vor	ihrem	
Studium	größtenteils	in	den	Westen,	weil	es	dort	einfach	Angebote	was	die	Themen	
Freizeitaktivitäten	und	Arbeit	betrifft.	Man	sollte	probieren	die	Städte	hier	attraktiver	zu	
gestalten	z.B.	durch	mehr	Freizeitangebote.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	sollte	versuchen	die	Jugend	zu	erhalten,	da	sie	wichtig	ist	um	das	allgemeine	Leben	
weiterzuführen.	Irgendwann	geht	der	ältere	Teil	der	Bevölkerung	in	Rente	und	hinterlässt	
viele	Berufe,	die	nicht	wieder	besetzt	werden	können,	da	nicht	mehr	genug	Menschen	da	sind.	
	
Leon		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	1	Ja	|	0	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Hilfstellen	für	Obdachlose	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	wollen,	dass	Obdachlose	eine	Möglichkeit	haben	wo	hin	zu	gehen	wo	es	warm	und	
überdacht	ist,	und	sie	etwas	zu	essen	und	eine	decke	zu	bekommen	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Für	uns	ist	dieses	Thema	wichtig,	weil	vor	allem	im	Winter	man	viele	Obdachlose	sieht	die	
frieren	und	hungrig	sind	und	dies	wollen	wir	ändern	mit	einer	Obdachlosenbegegnunsstätte	
	
Sahra	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	4	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Bessere	Krankenversorgung	für	Kinder	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	eine	Kinderstation	im	Köthener	Krankenhaus.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Diese	Station	ist	uns	wichtig,	da	man	sich	dort	besser	auf	Kinder	spezialisieren	könnte,	da	
diese	eine	andere	Pflege	und	eine	andere	Versorgung	an	Medikamenten	benötigen.	Man	
würde	auch	keine	Erwachsenen	damit	stören,	indem	man	ein	Kind	auf	das	selbe	Zimmer	legt.		
	
Miriam	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Vielfalt	von	Freizeitangeboten	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	in	Köthen	mehr	Möglichkeiten	zur	Freizeitgestaltung	gäbe	
z.B.	würden	wir	uns	Discotheken,	eine	modernere	Schwimmhalle,	mehr	Restaurants	in	der	
Innenstadt	oder	mehr	öffentliche	Veranstaltungen	wünschen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	man	am	Wochenende	über	den	Marktplatz	geht,	sieht	man	keine	Menschen,	da	sie	dort	
keine	Möglichkeiten	zur	Freizeitgestaltung	haben.	Deshalb	lässt	der	Tourismus	nach	und	
wenn	wir	nicht	aufpassen,	gibt	es	den	Tourismus	bald	gar	nicht	mehr.	Um	dem	vorzubeugen,	
müsste	man	die	Innenstadt	moderner	und	attraktiver	gestalten	z.B.:	durch	die	Erhaltung	der	
Kultur,	aber	gleichzeitig	auch	neue	und	moderne	Stadtgestaltung.	
	
Carolin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Neue	Toiletten	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Es	sollen	mehr	öffentliche	Toiletten	in	Köthen	aufgestellt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Hinweisschilder	installieren		
	
	
Begründung	
Es	gibt	zu	wenig	öffentliche	Toiletten,	durch	mehr	Toiletten	würden	sich	Touristen	länger	in	
Köthen	aufhalten.	
	
Hannah	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	12	Ja	|	2	Nein	|	11	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Hauptausschuss	 	 	 					
Öffentliche	Treffpunkte	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	die	Einrichtung	von	öffentlichen	Plätzen	für	Jugendliche.	Es	soll	Sitzplätze	und	
eine	Grünfläche	geben.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	so	Teenanger	nicht	mehr	auf	den	Spielplätzen	rumhängen	und	man	so	keine	Leute	stört,	
wenn	man	nach	22	Uhr	Musik	hört.	
	
Emily	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	2	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Verbesserung	des	Internetz	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen	,dass	das	Internet	beziehungsweise	das	Mobilnetz	flächendeckend	
ausgebaut	und	verbessert	wird.Funklöcher	müssen	entsprechend	geschlossen	werden.	Dafür	
sollen	Verhandlungen	mit	dementsprechenden	Unternehmen	einberufen	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	ein	öffentliches	WLAN	in	der	Stadt	eingerichtet	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Internet	ist	ein	großer	Bestandteil	der	Zukunft	und	ohne	funkznierendes	Netz	in	allen	
Bereichen	wird	Köthen	nicht	zukunftsfähig.	
	
Max,	Anthony	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	3	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	9	Ja	|	8	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
Leere	Läden	wieder	aufbauen		 	 								
	
Beschlussentwurf	
Sanieren	und	verschönern	der	Läden	um	einen	Anreitz	zu	setzen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	eine	Arbeitsgruppe	ins	Leben	gerufen	werden,	die	vorerst	in	einem	
Zeitraum	von	3	Monaten	Maßnahmen	Entwickeln	soll,	wie	Köthen	als	Standort	für	Geschäfte	
attraktiver	werden	kann.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	mehr	Geschäfte	in	der	Stadt,	es	kommen	mehr	Besucher	in	die	Stadt,	es	sieht	schöner	
aus.	
	
Nico	und	Tim	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	4	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	17	Ja	|	5	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	 	 	 					
mehr	Mülleimer	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	das	Aufstellen	von	mehr	Mülleimern	an	Spielplätzen,	Baumanlagen	und	in	der	
Innenstadt.	Die	Mülleimer	sollten	öfters	als	bisher	entleert	werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	soll	auf	mehr	Sauberkeit	geachtet	werden,	die	Mülleimer	sind	teilweise	überfüllt,	weil	zu	
wenig	da	sind.	Die	Mülleimer	sollten	einen	Füllschutz	haben,	damit	der	Müll	nicht	herausfällt,	
wenn	der	Mülleimer	voll	ist.	
	
Magdalena	und	Emilia		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	1	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Ludwigsgymnasium	Köthen	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Förderung	von	Fachkräften	durch	Geld		 	 								
	
Beschlussentwurf	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Berufe	wie	z.B.	Altenpfleger	oder	Lehrkräfte	durch	Marketing	
attraktiver	gemacht	werden.	Darüber	hinaus	sollten	diese	Berufe	besser	durch	die	Medien	
dargestellt	werden,	damit	mehr	Leute	mehr	Details	dieser	Berufe	erlangen	können.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Solche	Berufe	sind	sehr	anstrengend,	allein	wenn	man	sich	den	Beruf	Altenpfleger	anschaut.	
Dort	müssen	Menschen	in	Schichtarbeit	sich	stundenlang	um	bedürftige	Leute	kümmern,	für	
die	sie	kaum	mehr	als	5	Minuten	Zeit	haben,	wenn	es	hoch	kommt.	Diese	Berufe	sollten	
attraktiver	vermarktet	und	gestaltet	werden.	
	
Gina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	2	Ja	|	3	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Sekundarschule	Völkerfreundschaft	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Jobangebote	für	Jugendliche	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Das	Mindestalter	für	Nebenjobs	oder	Minijobs	sollte	heruntergesetzt	werden.	Es	sollten	mehr	
Betriebe	Schülerjobs	anbieten.	Und	an	mehreren	Stellen	sollte	sowas	wie	ein	schwarzes	Brett	
hängen	mit	allen	Jobangeboten	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Jobangebote	in	der	Beteiligungsapp	anzeigen	
	
	
Begründung	
Weil	viele	Schüler	und	Studenten	die	Geldmittel	garnicht	zur	Verfügung	haben	für	
Beispielsweise	einen	Führerschein.	
	
Sahra	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	23	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	SKS	Rüsternbreite	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung		 	 					
Ausbau	der	Schulhöfe	 	 								
	
Beschlussentwurf	
Wir	fordern	bessere	Schulhöfe.	Darunter	verstehen	wir	mehr	Sitzmöglichkeiten	und	
Schattenplätze	auf	den	Schulhöfen.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Dies	wäre	wichtig,	da	wir	Schüler	den	ganzen	Tag	unseren	Schulranzen	tragen	müssen	und	es	
dann	nicht	so	angenehm	ist	25	Minuten	draußen	rumzustehen	oder	sich	auf	Objekte	setzen	
zu	müssen,	die	dafür	nicht	gedacht	sind,	wie	zum	Beispiel	Treppen,	Fahrradständer	oder	die	
Tischtennisplatte.	Schattenplätze	sind	wichtig,	da	man	sich	im	Sommer	schnell	einen	
Sonnenstich	holen	kann,	wenn	man	25	Minuten	lang	in	der	Sonne	steht.	Dadurch	sind	
Kreislaufprobleme	ein	häufiges	Problem.	Sowas	ließe	sich	vermeiden,	wenn	man	schattige	
Stellen	auf	dem	Hof	hättte.		
	
Miriam	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	6	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	15	Ja	|	3	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


